## 2. Javha si-20240518\_112359-Grabación de la reunión

18 de mayo de 2024, 4:23p.m. 52 min 11 s

## Julian Andres Daza Mendez ha iniciado la transcripción



## Julian Andres Daza Mendez 1:38

Si el tratamiento, obviamente con las medicinas propia, sí como en primera instancia, ya cuando 1 ya se ha curado 1 ya se ve más del otro lado ya de este lado y ahí si 1 acude directamente a obviamente a la medicina occidental, entonces la idea principal es que dentro de la Mesa las Diego.

¿Cuáles son las necesidades básicas que se presentan acá?

Entonces, una de las principales, como los manifestaban, es el tema de los niños dentro de la relación como yo le cuentas unos dos días que me reuní con varios, mucha cantidad de niños y si lo ponemos a ver, estos niños no están recibiendo una atención por parte de de, digamos que de un centro de desarrollo infantil OO de un jardín infantil que fue en su modalidad son del SBF porque siempre hay una limitante a la participación aéreo, es decir, cuando alguien, una mamita va a llevar, va a buscar un participante, lo primero que le exigen es.

El Puntaje Celsius B sí, dato curioso y nosotros yo siempre he dicho que nosotros como población, con el a nosotros, nos brinda un auto reconocimiento desde el territorio por parte de la autoridad tradicional.

No necesariamente porque quiero muchas veces la autoridad, muchas veces también.

Las entidades nos dicen, no es que nosotros necesitamos la certificación indígena que viene avalado directamente del Ministerio del Interior, caso.

Contrario a ello, Gonzalez que el índice actual de la población, guion que se encuentra dentro del censo poblacional por parte del ministerio.

¿Crees que la mayoría no están dentro del censo?

Incluso conozco autoridades que ni siquiera tienes las explicación única.

Entonces, dentro de los territorios, obviamente hay un jefe.

¿Clarín y el jefe Clarins, la autoridad tradicional máxima representativa dentro del territorio y en la que, a través de auto reconocimiento avala de que la persona es nativa de ese territorio que una sentamiento su cementerio y su e entonces, lo principal es sí, entonces, Eh?

En la mayoría de las veces cuando se solicita las condiciones en las que viven ellos. Acá yo siempre he dicho a 1.

Como población indígena a 1 le, a nosotros no nos preguntan que si nos encontramos satisfechos de habernos salido bien rectores, muchos, muchos de nosotros nos vemos obligados a salir del territorio por distintas obvias razones. ¿En el caso de la Guajira, muchas veces por falta de Forero, porque nosotros sabemos perfectamente cuál es la situación compleja que se presenta en la familia, si no se tiene preparación, si no se tiene una palanca, si no se tiene una apoyo crítico no se trabaja?

Sí, y esa es la realidad.

Siempre he dicho que Bogotá es una ciudad que que brinda las oportunidades, muchas oportunidades a tracer, y es algo hay, hay.

¿Hay algo que él quiere reconocer?

Sí, EH.

Supongamos que ahorita de enero a esta a este mes, el índice de aumento de la población, quion dentro de Bogotá voy a hablar de manera general.

Es algo exorbitante no solamente en Bogotá, sino en los municipios cercanos.

Sí, precisamente por el tema de las flore, la mayoría de las veces aquí en el territorio ya hay 1.

¿Se ha visto en el tema de de manejar todo el tiempo el tema del Pacto, EH? Porque esa es la verdadera riqueza de mayo, sí, pero súmele la inflación una cantidad de cosas.

O sea, aquí en Bogotá, teniendo muchos, muchos.

Que Mayor, que han venido desde los territorios y precisamente por esas situaciones que en distintamente nos aquejan, nosotros salen por que ideando social amenazas, una cantidad de cosas que me parecen a otro buscando una nueva oportunidad de vida.

Y entonces se trasladan a la ciudad y me pregunta, yo fácilmente viví, yo tengo mi corazón y mi espíritu en en una casa grande de mi abuela.

Porque pues allá, en donde 1 siempre se mantiene, me dio la oportunidad.

1 se va para el territorio igualmente, pero precisamente eso entonces es una de las situaciones que era un aquejan a los otros.

Como población el la compañía en ver en un apoye, también que.

Hoy todo también sobre las problemáticas aquí la problemática, la mayoría de las veces, las problemáticas de las comunidades indígenas siempre terminan

enlazándose, en 1 solo.

Sí, porque es una prácticamente esa problemática.

Dirime dentro de cada una de las comunidades que están dentro de la localidad, entonces le doy la palabra a alguien más Angelica, la compañera Porfa. Bueno, ella.

Anoche yo no escuché la reunión, pero el primer Jairo, mi mamá, cosa así de problemas de la que pasa que en el ciudad en muchas gentes piensan Mora que vienen los pueblos indígenas de plazas a diferentes ciudades.

En Bogotá en Ramirez no venimos porque quiera, porque en la realidad, en la realidad, en este país, es este el conflicto armado, por eso hay veces mucha gente se desplazan.

Es tenemos una pobreza también en el territorio, que el Gobierno no se asume a las comunidades deben.

Villar, como Cuenta mental, vente, sí es por ese motivo, parte de nosotros de Choco vienen por eso también los problemas del café de como fue los emberá patio es el de muchas cosas.

Lo que pasa es que aquí, aquí en Bogotá, las instituciones discriminando a los a los guion, verán, no, no lo reconocen como tal y en la realidad no tengo como lyell siempre, siempre colectamos mucho.

A los que te siguen, porque si nosotros esa sí toca quedar en la casa, no en el Villar, pero nosotros siempre salimos, unimos, salimos a la marcha y con ellos siempre cambiamos el espacio.

¿Pero las problemáticas?

Tienes la entretenemos en parte de San Luis, hay veces nosotros en no hablamos en español 100%, pero las mujeres en dificultad en ese parte al encestar sin hacer permiso lo llevan, los insultan, o sea, él es un gran discriminación para los pueblos en verano que no hablen en español y eso es en educación.

Por ejemplo, tenemos desde cuando nuestro niño que necesita educarse para enseñar.

No tiene el distrito, no mira en este pase cero, así es la vida aquí en Bogotá, no es como el territorio que quieres hacer relación, es muy difícil, es 1, que yo igual nuestro día en Vera 1 para vivir aquí tiene que pensar de muchos motivos y mortales. Ver nuestra comunidad es lo que quiere.

¿Cuáles son los fundamentales?

La necesidad que quieren pedir, eso es lo que yo digo, personas tenemos muchas

dificultades en parte de de de primera infancia.

Las mujeres embarazadas no tienen esa tensión, entonces queremos que le den una oportunidad a los pueblos en Vera, que como reconozcan las procedemos, derecho también como otras personas en el.

Me parece lo que ya estaba en la ventana, necesitamos un pueblo.

El muy que saques algo que ya sabes de que las personas fuera de de los bulos en Nicolas sensibilicen de eso, porque mira lo que ella dice, no una cesárea.

Prácticas en la a su comunidad.

O sea, ellos no.

¿De pronto no están acorde con él y es necesario totalmente necesario que la guerrilla de los agentes de la alcaldía sensibilizar, EH?

¿Que que todos los servicios, todas las comunidades tienen pensamientos diferentes, tienen culto, son culturalmente, son totalmente diferentes a nosotros nos entonces es necesario que aparte de culturizarse también lo que ellos decían, lo de la duración?

Sensibilizar el KID

Guion para niños que todos los que todos los niños, todas las etnias, EH no están, no están.

Pues EH traducción, me bajo, porque allá en el cual yo pediría ese cartel, atendía educación continua con el rival y ella muy temprano.

Martinez vecinos otros que en la cruceta, en la carta que ella hace parte de la Comunidad y ellos quisieron no sé qué papeleo y era la primera vez que tenían una niña indígena, es un grupo, entonces ellos no sabían cómo actuar. ¿Qué pasó? ¿Se empezó a aprender a decir, Venga, vas a esto?

Esto y la aceptarnos al final, aceptar y dijeron que es la primera indígena que tenemos en el Inter en esta, pues en esta incluido en ese.

En ese no entendía por qué no tenía la más reconocida entonces son cosas que hay que puntualizar.

Con ellos tratan de ver en mi tienda que haces enseguida.

Ice y también que todos los jóvenes, no sólo los niños, sino también los jóvenes, hagan parte de eventos culturales, eventos deportivos, todo es muy Segura, mental para él, porque de pronto nosotros ya grandes ya, ya estamos muy asustados, pero con ellos y el que se Angelica los fines también el cuento de nunca.

Herney ustedes son el nuevo lujo de bebé a estos y que salga adelante sacaste que salga de la escritura de.

Bueno, buenos días a todos, a todas y nos da el Mary.

Viernes, Amélie.

La Presidencia de yo conocí ciudadana, nací en el choque y yo veo los hermanos en verano y a mí se me se me achica el corazón.

¿Por qué?

Porque yo sé sus piernas.

¿Son ellos libres, exportar menos?

Ese momento, su territorio, con libertad, con tranquilidad.

Pero estamos atravesando un proceso súper grave porque ahí no sé cuántos grupos al margen de la ley, porque ese territorio es supremamente rico y supremamente estratégico para que se puedan ocultar allá y están desplazando a toda la ley toda la comunidad de les están quitando el territorio literalmente YY lo más triste es que llegan a esta ciudad fría a esta ciudad indolente y los 28 AA niñas con 4 niños ahí sentada en un andén, que se donde hay política, donde hay puro gramas para acoger a estas personas.

Estas personas yo me deshacer CO, pero ellas dan las que no son las mujeres, yo no sé, los hombres de esta Comunidad que se la pasan haciendo, pero yo a veces no te van a ellos por con los señores, los señores, sí, con buenos zapatos y descansas chupando frío en esa Cardenas.

Sí, entonces, bueno, eso es parte de la cultura, ahí no me voy a meter, pero yo voy a usar.

La mujer espera, mira mis niños entera en una situación Lina, mentarle en la localidad, yo quisiera es el tema de la salud, que es tan importante en mi, en este encuentro ciudadano quisiera que quedara como propuesta que se.

Prioriza para un programa de salud ancestral para las comunidades indígenas en la localidad.

¿Eh?

Nosotros como pueblo.

AY, ya organizamos un poco ese tema de la medicina que se extraen y está funcionando aquí en la localidad el kilo, el kilo no funciona.

El quilombo de Usaquen funciona en Usaquen y funciona él.

Channel atiende estas dos localidades.

Ellos hacen caracterizaciones, van a los hogares, nos visitan allá, tienen a su sabedora, allá tienen a la pantera, allá en la sabiduría que se encargan las de 2 Reyes, fuesen yerbas, algunas personas que hacen masajes con con hierbitas lo que hablo,

lo que no a nosotros nos gusta y ellos los pueblos indígenas también deberían tener ese programa, no sé cómo lo llamarías, no sé que ya existe y no Lorenzo, pero me parece importante que se cree un programa de salud de atención prioritaria para las comunidades indígenas que hay en la localidad de Usaquén.

Ah, y otra cosa, los niños, los niños, sí.

¿Cómo, EH, cómo se puede?

¿Escribir que el tema es la comunicación y cómo se puede acercar la institucionalidad para que los niños y las niñas puedan entrar en la escuela a un colegio?

¿Sí y no andar en la calle todo el día lo decía, no será cierto papeles, o sea, por ejemplo, los guion se hacen los parte de nuestras unidades tienen muchas certificación, por qué no lo los no?

Bien, pero si de pronto ellos necesitan un poco de no quiere ser.

También vienen a fin, con una madura en la fe, pues yo soy, pues sí Bogotá, pero en ese caso yo peleé aunque yo dure 25 años.

Viendo tienes la cualidad que el telescopio estará, pero sí sabía y de pronto sabían de accionar, sabía cómo alegrar a mi derecho.

Angela guion es que mi casi me pongo habla español, casi ninguna habla español. Buenos días.

¿Mi nombre es Villar para que me vaya?

Está en mi punto de vista.

Otra problemática que sería era, por ejemplo, Rodolfo indígenas para fomentar el deporte en los niños, ya que no tienen esa oportunidad España en Puebla y el señor Platicame no la Cesar una profunda serías la ubicar una un.

¿Deporte o una escuela de París?

Cultura para que los guion puedan hacer el deporte, incluso puedan salir, no saben hacer, sin conocerlo para los días estadio de la Seleccion, Guajira.

De nada, Anderson Polonia.

Tuve la oportunidad de cualquier, también varios los que están compañeros, Mayor sería mucho talento, pero tienen esa oportunidad porque para ello era muy diferente el método del momento, de cada de cada inspector.

Perneth entonces una buena idea sería que estaba en un serial, no quede 49.

Y 9 tengo que sobresalir, bueno, para mí poner una buena idea.

No es el tema que Sistemas es el tema de de cáncer.

Encuentran en el colegio, no, recientemente yo iba para este caso porque es que. Mira, yo tengo mi niña, que mis niñas son nacidas en el territorio, pero pues están desde el desde el mes están acá en Bogotá, si me hago entender, pero mira, obviamente conocen perfectamente sobre su territorio aceptar su lugar de origen, su seminario estatal y obviamente todo lo que tiene que ver.

Relacionado, más nuestras comunidades del guayo sí y le se le prende pero el tema es que nosotros, como Guaidó, como comunidades indígenas, en contexto de las plantas, muchas veces yo voy a decir una cosa, algo internamente que podría manejar a los 3 años.

Nosotros nos dimos cuenta que las niñas hablan solos y más estoy sumado a ello, fue una preocupación grande porque es que muchas veces el que tú te radiques del en la ciudad o fuera de tu territorio no puede ser una limitante para que tú aprendas a hablar.

El bayonetta que es tu lengua materna.

Yo siempre he dicho una cosa, cualquiera se pone una manta cualquiera, se pone un sombrero cualquiera.

Se tercera una mochila, quion.

Y dice que cuen.

Para mí, para mí, como Paula.

Identidad propia es la pérdida, es la no pérdida de la lengua materna.

Es la identidad identitaria como población, si van a entender, entonces esa enfoque diferencial dentro de la regiones educativas.

No sé si acabo toda función en otro lado, te pongo el ejemplo donde están mis niñas y yo sé que no es la única compañía que están dentro del colegio.

Yo, yo voy a acompañar unas incas en el Colegio, es Pardo, vaya, esa niña no hablan, no hablan idioma, pero sí son indígenas.

Sí como a mí me toca hacer una identificación por los apellidos, me fui.

Eso es lo que yo quería preguntar.

Nosotros ganamos en lucha, es en educación, la verdad, ya van solamente un mes funcionando, nada más tenían ese los niños abandonados.

Edad, 382 estudiantes y gracias a Dios leyeron una mujer que lea los libera y en ese en ese equipo hay muchos indígenas, son compañeros que son misa, tamizan otros en el trabajo.

Guion dinamizador y ellos están vendiendo a los niños y nunca llegó al nucha durante 5 años que yo trabajé en tocando en pueblo de wayward.

Sí, es muy complicado, hay una brecha muy importante que hay que reconocer y el tema enfocado al tema y en la lucha constante por la Ah preservación de lo de lo propio, sí, pero no es justo entonces como poniendo acotación a eso, en pocas palabras y mi niña siempre dicen, nosotros somos guays, tienen sus mantas y todo eso, pero ese ella nos dice, venga, aprendemos.

¿Cómo hacemos entonces?

¿Hay que aprovechar como esa EH?

Esa iniciativa que nace desde los niños de decir hombre, yo no quiero perder lo que realmente que no entro sí, lo que es mío, comenzando por ahí por el tema de educación, lo que decía la compañera el tema es necesario, que la garantías laborales dentro de la localidad, bien sea pública o privada, no que yo tengo 3 años ya, donde estoy trabajando YY yo me acuerdo que era la última instancia, estaba que nos volvía locos, que era febrero y yo decía Ay que yo necesito trabajo, no, yo voy a pasar mi hoja de vida a la.

Las flores por allá.

Guion.

Será que me vengo cada 1000 de semana para acá, cuando entra a mi esposa, de mis hijas ya amiga me dijo venta y no te le mides a esto, yo lo entregué una y ahí estoy, tengo 3 años aquí, gracias a Dios, pero eso es necesario, por ejemplo, ya en en servidor de la mayoría de teléfonos de estas señoras que están acá, la mayoría trabajan en patinar, salen a las 3:00 de la mañana.

Una moción a los esperas sobre la selva trabajan en las flores, fuera de duda. Entonces, ya se pueden imaginar todo lo que acarrea madrugar.

Edgar a las 7 u 8 de la noche a su casa medio dormido y nuevamente arrancará la misma ruta diaria.

¿Es muy complicado el tema de de de la inclusión en el tema laboral para que unidades indígenas en nula es nula por parte del alquiler no hay las cartillas, sí no las hay o por ejemplo no se nos enfermó a alquien?

No es con Bolívar, voy a parar de infantil, es una \*\*\*\*\*.

¿El discúlpame precio esa es una mamá de galo que porque no tiene PS qué? Porque la certificación del ministerio entonces no es culpa directa de nosotros como población.

Sí, nosotros, si créeme que si la alcaldía tiene toda la voluntad y dice, venga.

¿Hablamos de una caracterización sin tengono y cómo hacerlo?

¿Cómo nos organizamos?

¿Cómo le damos el reconocimiento?

¿De qué manera?

Pues ya no solamente guion, sino las otras comunidades, las cosas la avanzan. ¿Bueno, porque voluntad por parte de nosotros como Comunidad, y créeme que aquí nosotros somos 8910 personas hoy por mayor y las expectativas eran que llegarán con la mayoría de las personas, pero dónde están?

En las flores trabajan en las mentalmente un sábado trabajan hasta el mediodía, terminan llegando tarde a su casa.

Las únicas posibilidades muchas veces en reunirnos 1002 1001 de manera habitual, eso hay que hay que ver eso, hay que mirar, eso hay que verlo, buscar la manera de como que de cómo enfatizar en el tema del Concepción.

Sí, en el tema de la infección, porque eso es fundamental, garantizar esos derechos es fundamental, ya además aquí a ciencia cierta es que nosotros no estamos mendigando.

Es en un plan de acción que viene marcado en el plan nacional de desarrollo sí, plan de en el plan Distrital de desarrollo, enfoque diferencial en sí es algo un derecho propio que nos corresponde a nosotros como población de gentes.

Hola

¿Bueno, chicos mi nombre?

Angelica que bueno.

Y bueno, yo.

Domingo y qué bonito sería que nos habían estado en alguien.

Para nosotros, los indígenas, lo tanto tenemos, defendía lo veras, lo cual los Angelo, porque el también muestran Juan o algo así.

Días, son gente que ellos mismos lo hacen y qué bonito que también nos giramos nuestro espacio.

Para eso mejor no dificulta gente.

Tenía nosotros que lo hacemos.

Sí, conmigo la vez pasada.

Último algo que queda de Salvador, gente que venía de allá había embajadores que había en inglés.

Qué bonito que anunció otro.

¿Como indígenas nos tuvieron y no sólo están bien, sabes que estaban varias peleas con la intención Usaquen los Estados, no?

Pues exponiendo nuestras empresas.

Estamos, pero también que sean como no solo así las haré una feria, los pongo acá, son cuando una vez fuimos viernes tivo y no pasamos ni una referencia.

Eso, eso es muy bueno a nosotros.

Los indígenas, nosotros necesitamos exponer, vender, promover a nuestros Andres, que si la cantidad Usaquen, me saco un tiempo un espacio en un lugar, pero que es un testigo que no está nada, entonces sí, tener presente el lugar, que sea un punto ideal en el los bogotanos extranjeros, que haya mucho movimiento de personas, que no sirve, es un signo solamente.

¿Es bueno que nos hablado bastante de las problemáticas, todo, pero yo quisiera saber qué retroalimentemos, más o menos es qué es lo que se diga, voy acá, es una oportunidad, entonces Retroalimentemos qué es lo puestas están quedando ahí? La relatoría para que si hace falta algo, lo complementen.

Sí, EH.

¿Para mí es súper importante también que el tema de la mujer y nena es el tema de el acceso a mi cultura, a la educación, el acceso al trabajo, porque eso el el trabajo dignifica al ser humano, entonces qué se está haciendo para la accesibilidad? ¿Hay a la parte laboral de los pueblos indígenas?

¿Sí, entonces, EH?

Eso como propuesta.

¿Entonces, EH?

Una propuesta es el tema de la parte artesanal, que tengan espacios, puede ser una propuesta, tener un espacio donde puedan exponer, no todos y cada 1 de los pueblos que a mí tiene territorio.

¿Te gusta quien los pueblos indígenas que hay en el pueblo de Usaquen quiere que la alcaldía de Felipe, un espacio, un espacio, Eh?

Donde haya poder adquisitivo, o sea, que la gente tenga la capacidad de comprar y que sea visible y estratégico para que puedan ver just productos.

¿Sí, EH?

Exacto exactamente.

Y otra cosa en la seguridad.

O sea, que porque están ahí, viendo entonces que también que la policía respete a las personas que están vendiendo en ese espacio.

¿Hace frio hacer un convenio con la alcaldía para que les dé un espacio accesible donde haya un poder adquisitivo y donde puedan vender sus productos con seguridad, que la policía no los moleste y también el tema de de la de salud, EH? Después bueno, salud y medicinas extranjeras en hora y cultura de accesibilidad del trabajo.

Y ahora lo de las artesanías y tener también como un espacio donde se puedan congregar para preservar la tradición, porque es que la tradición oral, en el coloquio 4 Perdonas, pero yo por ahí me he dado cuenta que se está perdiendo, ya se ha perdido porque como ésta.

Través de la oralidad ya dos niños ya por ejemplo, ya no quieren hablar Mayor, entonces para eso y para el resto de los pueblos, además, a mí me parece, me parece, me me da muy duro, es el tema de de el pueblo en Vera el el tema de la comunicación sea, es que yo las veo en la calle, yo quiero hablar con ellas y no puedo que ella se se se alejan y si se cohíben el inglés Laura, sin plantear las líneas de.

Porque están así los bienestar familiar, los maltrata mucho y lo llevan a los niños, y eso se llaman funeral.

El cielo sí, en la ciudad o en cualquier ciudad.

Si no están rentando es un actor y.

¿Para qué van a llevar si el distrito no está sumiendo a la feminidad? Las mujeres salen la verdad, la mayoría las mujeres entraban al mendigando porque los hombres no tienen esos.

El estudio bachillerato igual entre ambos, los hombres y mujeres más lindas, entienden español acá es muy difícil para conseguir un trabajo y van a decir en hojas de vida, no es que este sitio no sabe hablar en español.

¿Qué va a aprender?

Es es indígena, eso es lo que van a rechazar entonces las mujeres de pueblo en venta salen por eso, pero él ellos no les dejan hacer nada porque han habido muchos problemas en la calle donde sean discriminación, entonces las mujeres se.

Sí, no, no.

Darles nada.

¿Entonces, te gustaría este punto?

Pensaría yo hay una acción afirmativa para los pueblos indígenas, para la solución de ese tipo de problemáticas que son las casas de pensamiento indígena, donde reciben a los niños y a las niñas, y con abuelos y abuelas los que primero transmiten los conocimientos en esos espacios.

Y segundo tienen profesores y profesoras indígenas que eres ayudan a empezar a hacer una articulación con lo que va a hacer su vida escolar más adelante. Esos espacios los tiene integración social, pero pero para el pueblo en Vera no existe, entonces, en este espacio en esta localidad que tenemos población en Vera sería bueno decir, necesitamos integración social, que hay una línea, una casa de pensamiento indígena para el pueblo en Vera y para el pueblo guacho, porque ninguno de los dos pueblos en Bogotá cuenta con esa acción afirmativa. Yo, teniendo en cuenta que faltan 10 minutos, no sé en qué, en qué. Tengo algo en la línea de inversión que nosotros estábamos organizando noche, el primero porque hablamos de marca, aunque cada quien se expresara.

Entonces no sé si presentarlas ante todo mi Bello.

¿Sí, sí, la vas a estar presentar, pero teniendo en cuenta de verdad el poco tiempo que tenemos y que la relatora no puede poner después de que salgamos de este espacio algo más allá en el que no digamos acá, entonces sería bueno contarle cuales nosotros quisimos realizamos la actividad de inversión, te hago puertas en líneas de inversión, dijimos, bueno, hay unas necesidades que tenemos como población indígena que está está, está, está esta y esta y esta y esta se puede, se podría poner en esta línea de inversión o en esta línea?

Sí pues, tenemos un borrador y este era el espacio para desarrollar la idea, pero pues por el tiempo no creo que vayamos a poder desarrollar todas las ideas.

¿Entonces no sé si José quisieras ver todo el documento y si nos queda tiempo puede ampliar un poco más a partir de la experiencia que tienen ustedes con otras, EH?

Encuentros ciudadanos que podríamos, de alguna manera, también articular que esas esas propuestas poderlas desarrollar.

¿Entonces, José?

Ajá.

Dilo para que la compañía pueda recibir yo esa visitas culturales y patrimoniales. Emprendimiento productivo primero sí.

Líneas de inversión, integración social, 44 familias, protección a la infancia que seguimos con mujer en mujeres, cuidado y prevención de la violencia.

La violencia, feminicidios y delitos sexuales y lesiones personales.

Escuela de formación.

Enfoque de género, primera infancia.

Ese el sensibilidad cultural, proporcionar la capacitación continua el personal para aumentar la conciencia y la sensatez y la sensibilización cultural, lo que les permite comprender mejor las necesidades respectivas de los grupos técnicos atendidos, participación comunitaria, involucrar a las comunidades céntricas en el que está, en el diseño, implementación y evaluación de los servicios sociales para garantizar que

sean culturalmente relevantes y inventivas acceso equitativo, generalizar que todos los garantizar.

Perdón que todos los grupos étnicos tengan igual acceso a los servicios sociales, eliminando las barreras y las brechas lingüísticas, económicas y culturales.

Adaptación de servicio, personalizar los servicios sociales para satisfacer las necesidades específicas que cada grupo en la en, conociendo y respetando sus prácticas culturales, creencias y valores.

Fomentar el diálogo y la colaboración entre los gobiernos, organizaciones indígenas y la sociedad civil para abordarle un desafío sin proponer reconocimiento del respeto de los derechos culturales de los pueblos indígenas.

En reactivación tenemos lo siguiente, inclusión y diversidad, asegurarse de que los proveedores de servicios sociales reflejen la diversidad técnica de la Comunidad a la que sirve.

Esto puede incluir contratar por contratar personal de diversas técnicas y culturas, a apoyar a los artistas y artesanos indígenas, promoviendo su trabajo a nivel local e internacional y facilitando espacios para la exhibición y venta de sus productos. Organizar y participar en festivales, ferias y eventos culturales que destaquen las tradiciones, danzas, música, gastronomía de los pueblos indígenas en materia de salud, tenemos promover la conciencia cultural y el respeto hacia las prácticas medicinales ancestrales.

¿Estos reconociendo su importancia en la en la identidad y el vinito y el bienestar de las comunidades indígenas y tradicionales?

Implementar programar de apoyo económico para la práctica de medicina en central, reconociendo su su contribución a la salud de las comunidades y proporcionarles sentido para su construcción.

Desarrollar campañas de educación pública que destaquen la importancia y los beneficios de las comunidades ancestrales es mitificando prejuicios que, promoviendo el respeto hacia la práctica tradicional, integrar a los pueblos indígenas dentro de las los planes de turismo local, con el fin de sensibilizar con prácticas propias de medicina a la Comunidad y reconectar con la naturaleza en los cerros de la localidad.

Garantizar un porcentaje de participación en festivales, recorridos ambientales y actividades de la Alcaldía sean de pueblos indígenas, generar actividades propias que permiten el disfrute y oportunidades para que personas no indígenas sean sensibilizados, conozcan y frutas de nuestros saberes ancestrales para la realización

de sus seres en medio de la ciudad.

Ideas a desarrollar, garantizar escuelas de formación con Tecnico que permanezcan en el tiempo para la prevención de violencia de género.

Atención en primera infancia, atención a mujeres, están proporcionar la atención de madres, estantes con desarrollar espacios para el fortalecimiento en educación propia, arte propio, medicinal central y consejería garantizar espacios físicos para la venta de arte propio, fortalecer el espacio físico para leído socioeconómico para emprendimientos y empresas indígenas.

Arte, tan inventos, música y danza, esa es la matriz que nosotros organizamos. No problemática que nos traen en el país, mío trabajo.

Mentiras.

Sí, a 10 días, a los pueblos indígenas.

Y sentenció que las mujeres del pueblo bien bebé está sufriendo 20.

¿Por qué?

Por lo que está pasando Karina.

¿Y los hombres?

En ese sentido, es necesario totalidad.

¿Esto, esa intervención dentro del del proyecto que tenemos como como pueblos indígenas, lo que buscamos es precisamente que haya un espacio, un espacio físico en cualquier parte de la localidad en donde podamos reunirnos, donde tengamos nuestro abuelo, abuela, Eh?

Taita, mamá bueno, nuestros sabedores y sabedoras ancestrales con el objetivo primero de sanar nuestro cuerpo físico, pero también de sanar nuestro cuerpo espiritual.

En ese sentido, lo que tú dices es muy cierto, no contamos con un espacio, las mujeres ustedes pueden ir a cualquier lugar, a decir necesito consejería.

Ah, en ese sentido, una de las niñas, porque porque es violencia hacia la mujer, de enfoque de violencia, está esa participación de nuestros adversarios.

¿Saavedra es para que puedan acompañar estos procesos esos procesos que no vivíamos en el territorio, pero que estamos viviendo y sufriendo en la en esta acá contexto de ciudad, sí, y para eso requerimos un espacio, un personal para que nos puedan atender y la EH?

¿Me acuerdo de TI, Claudia, Claudia, Claudia estaba mencionando Escandon dinamizadores?

¿Entonces, cómo podemos hacer para que eso sea más efectivo y que Usaquen se

puedan tener varios dinamizadores en diferentes puntos estratégicos, por ejemplo, un dinamizador que se encargue de la parte de acceso a la educación, un dinamizador que ayude al acceso a la salud, un dinamizador en la en el culo de de prevención de violencias, de género, de niños?

Mi niñas, niños, así nosotros estábamos ir trayendo las experiencias de otras localidades que son.

Hablamos de esa situación en la mesa de afuera.

Donde tenemos desde la alcaldía contratadas y contratados compañeros, compañeras, profesionales, indígenas en Planeación y participación.

¿Por qué en estos dos?

En estas dos áreas en planeación sabemos qué hay que existe, qué se va a hacer en la localidad, así a partir de tener este conocimiento sabremos si un en un proyecto de medicina sí lo vamos a poner con las compañeras que han puesto Canas de la localidad.

Sabes lo que es sabedores, pero también hay pueblos indígenas, incluyan.

Eso pasa cuando haya alguien que puede abandera la situación de la población de interfería, para eso requerimos contratación.

Sí entonces, que sea 1 de los requerimientos, contratación, aunque ya lo pusimos afuera, también es.

¿Es importante tener acá entonces de alguna manera para para ya ir retomando y cerrando, Eh?

No sé, Mary si sea posible, nosotros tenemos drama.

Priista podríamos desarrollar más y enviárselas.

O mira con lo que sea, mañana hay tiempo entregarle esto.

Plan de servicios de salud.

O sea, nosotros tenemos solamente el resto de este día para dejar todo aprobado en cada 1 de los encuentros y ahorita tiene el ine, vamos a ver cómo hacemos para la firma del Acta de entrega de que todo quiero María, que mapa que los Maldonado en el Acta, Todo, o sea, nosotros vamos a verificar el insumo que salen del calor, revisamos tu de tu sector, cada consejero su sector para revisar los insumos y va a decir, no es que en ese en ese encuentro dijeron también esto, yo no lo veo aquí, entonces se le dice de.

Una vez a Edward, que es el que nos están viendo las actas, Eh, mira yo apruebo en acta, pero con esto, porque esto es Pardo, complementar esta patilla. Eso es lo que va. Ese es el ejercicio de hoy de todo el Consejo de Planeación, entonces en ese punto estamos y la los aportes que se hicieron en la mesa, Eh, más el el documento que ya está hecho en común, que los aportes que se hicieron hoy aquí complementan ese documento, entonces.

¿Estamos listos?

¿Listo la mente, socializar lo que se sacó ya es es, del mismo modo que también cierto, sí?

Ah, bueno, entonces se le ahorita lo que hay que hacer es una persona, lea el documento para que quede una grabación y ya y de ahí se saca el representante de mesa, o sea la persona que te va a acompañar.

Tenemos que sentarnos en esta mesa, va a ser coser y es un solo representante de Luisa.

¿Tú eres una consejera que tenias solo 1 solo representantes?

Sentate con el otro equipo estará en general, los dos clientes, nosotros cualquiera no, no, lo que puedes, lo que puede pasar es que aquí todos reunidos.

Leanne.

Los aportes del otro lado son los que se sacaron hoy y se complementan ya con el documento que ya acaba de leer aquel compañeros.

Entonces, aquí ya se sacaron los aportes a EH, yo creo que podrían leerlos y otra persona de la mesa de allá también le ha soportes de hoy y les y elegimos al representante de Mesa YY ya se cierra el encuentro todo en la carretera estación quedó al fin sí.

Para que las personas de la luz.

Sean mayores.

¿Varios videos varios pueblos por varias comunidades que puedan estar cumplidas dentro de gasolina no listo, entonces quién quedará en la presente, en esa no? Que se acabó sacando quion de mesa, que no volveré.

¿O sea, que tú escribiste que los aportes que hicieron las personas que participaron hoy aquí en el espacio que nos tienen que?

De 1203 puede ser la serie.

El tienes un representante de mesa, pues ahorita no nos manifiestan, después de leer la socialización, sí los equipos que quedaron en el otro lado, sí, ella fue ya, yo creo que ya pueden pasar nosotros personales.

Va a salir.

Soñar y la persona que quiero que está, esperemos.

Ah para para dejarla después de la.
José José pero el nombre del José, como José Martín es Suarez.
Siendo así, siento primo, pero somos para somos fríos.
El basurero del.
Ah.

Julian Andres Daza Mendez ha detenido la transcripción